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Дополнительно за счет местных бюджетов 
с 2019 года отремонтировано 
55 культурно-досуговых учреждений

Построили или 

отремонтировали 

с 2019 года 

в рамках нацпроекта 

«Культура»

Сколько средств затрачено

128,4 млн рублей – федерального бюджета
74,7 млн рублей – областного бюджета
27,6 млн рублей – местного бюджета
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Программы, благодаря которым модернизируются 

и строятся Дома и Центры культуры

ФЕДЕРАЛЬНЫЕ:

 «Развитие культуры»
 «Комплексное развитие сельских территорий»

РЕГИОНАЛЬНЫЕ: 

 «Развитие культуры в Свердловской области до 2027 года»
 «Реализация основных направлений госполитики в строительном комплексе Свердловской области до 2027 года»
 «Комплексное развитие сельских территорий Свердловской области до 2027 года»

Три самых масштабных проекта по строительству/

обновлению Домов и Центров культуры 

 Строительство Центра культурного развития в Каменске-Уральском
 Строительство Центра культуры и искусств в Верхней Туре
 Реконструкция Петрокаменского центра культуры, село Петрокаменское Горноуральского городского округа 

Сколько Домов/Центров культуры будет модернизировано 

или построено до конца этого года? 

БЛАГОДАРЯ НАЦПРОЕКТУ «КУЛЬТУРА» ДО КОНЦА 2023 ГОДА БУДУТ ОТКРЫТЫ: 

 Культурно-досуговый центр в селе Ключ Ачитского городского округа 
 Центр культурного развития в Каменске-Уральском
 Центр культуры и искусств в Верхней Туре
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Один из самых масштаб-
ных проектов в данной 
сфере – строительство 

Центра культурного развития 
в Каменске-Уральском. Заявля-
лось, что уже в конце этого го-
да объект  может быть сдан. На 
какой стадии сейчас находится 
работа над ним? 

– С учетом того, что Ка-
менск-Уральский третий город 
в области, он ставит перед со-
бой  амбициозные цели. Про-
ект Центра культурного разви-
тия попал в программу нацпро-
ект «Культура», но еще два года 
нужно было ждать выделения 
средств. Сейчас строительство 
объекта  идет опережающими 
темпами, степень готовности  – 
62 процента. Уже к декабрю мы 
должны получить уникальное 
здание не только для этого горо-
да, но и для всего региона.

3
Остались ли еще «болевые 
точки» на карте области –
 учреждения, которым по-

ка не удается помочь, сколько 
их в процентном соотношении 
от общего числа? 

– В процентном соотноше-
нии мы не считали, но потреб-
ность в строительстве и  ремон-
те есть у 235 объектов. Несмотря 
на то, сколько уже сделано, еще 
много чего предстоит. Как вы 
понимаете, область большая, к 
тому же средства на это направ-
ление не выделялись на протя-
жении многих лет. Здесь еще 
очень важно сказать, что рань-

ше люди крайне неохотно шли 
работать в Дома культуры. Сей-
час вакансий нет, причем за-
полнены они специалистами со 
средним профессиональным 
либо высшим образованием. 
Вот эта проблема практически 
решена. Более того, отрадно, что 
есть те, кто после учебы возвра-

щается работать в свои же Дома 
культуры, школы искусств и так 
далее. 
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Ведет ли министерство 
культуры  статистику по 
лучшим учреждениям 

КДУ в регионе? Какие параме-
тры оценки наиболее важны? 

– Жесткого рейтинга у нас 
нет по одной простой причи-
не – все работают в разных усло-
виях. Кто-то в уже упомянутом 
Доме культуры деревни Куз-
нецово, а кто-то в первоураль-
ском Инновационном культур-
ном центре. У них разные мето-
ды работы, разные задачи. Но у 
нас есть конкурс по предостав-
лению  субсидий сельским уч-
реждениям и персонально со-
трудникам. Во-первых, это мо-
тивирует людей развиваться, а 
во-вторых, они учатся делать за-
явки на гранты и субсидии, ведь 
представить свой проект, пра-
вильно расставить акценты то-
же нужно уметь. Ну и продол-
жая тему грантов, конечно, мы 
обращаем внимание на тех, ко-
го поддерживает Президент-
ский фонд культурных иници-
атив. Наша область активно за-
является со своими проектами. 
Причем, если по количеству за-
явок  мы восьмые в стране, то 
по сумме выделенных средств – 
третьи. 

5
Светлана Николаевна, вы 
сами начинали  профес-
сиональную деятельность 

в Доме культуры, очень теп-
ло отзываетесь о том перио-
де. Но за последние годы отно-
шение к  досугу  у людей поме-
нялось. Многие привыкли за-
менять поход куда-либо гад-
жетами, смартфонами, там те-
перь вся жизнь. Как вы счита-
ете, Дома  культуры по-преж-
нему  остаются  для маленьких 
территорий  главными очагами 
культуры? 

– На мой взгляд, остаются. 
Речь о тех учреждениях,  где ра-
ботают заинтересованные, жи-
вущие этим делом люди. При-
думывают какие-то новые фор-
мы взаимодействия, которых 
еще не было, занимаются во-
лонтерством, проводят кве-
сты. Знаю, что в некоторых мо-
дельных библиотеках суще-
ствуют коворкинги, где можно 
поиграть в настольные игры, 
поговорить, почитать... Но с од-
ним условием: перед входом все 
сдают свои телефоны. Вот та-
кое интересное решение. Или, 
например, в Билимбаевской 
библиотеке, которая находит-
ся в небольшом здании, очень 
грамотно продумано простран-
ство. Большой зал отделяет-
ся перегородкой от небольшой 
комнатки, где стоят  столы с пе-
сочной анимацией. Там мож-
но просто попробовать позани-
маться необычным искусством, 
а можно и сделать свой анима-
ционный фильм. 

В Нижнетагильском Но-
вом молодежном театре моло-
дой завлит, выпускница мастер-
ской Николая Коляды придума-
ла во время пандемии проект, в 
рамках которого местные ребя-
та писали эссе о ситуациях и лю-
дях, которые их окружают – ге-
роях дома, подъезда. Потом эти 
небольшие рассказы соединили 
в спектакль.  Ребята почувство-
вали: то, что они пишут, пережи-
вают,  нужно  кому-то еще. Когда 
вот так работают  с молодежью, 
конечно, интересно всем.

5 вопросов министру культуры 
Свердловской области
 Начало на стр. III
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